

# Tokyo Tobihino Rotary Club



イマジン  
ロータリー

会長テーマ  
ロータリークラブここにあり!

2022-23 Weekly Report vol.35-30



会長 守重 昌之



幹事 仙波 秀夫

2023年2月14日(火) 第1617回 通常例会 於:千代田運輸 会議室

■司会 SAA委員会委員長 河野和正会員

■開会点鐘 会長 守重昌之会員

■お客様紹介 会長 守重昌之会員

本日のお客様は、日野市国際交流協会 会長 宮崎寛康様です。ようこそいらっしゃいました。

■奉仕の理想 四つのテスト 今月の歌「雪の降る街を」

■ニコニコ報告 親睦委員会副委員長 葛西晃子会員

メッセージ後記

■出席報告 幹事 仙波秀夫会員

報告後記

■会長報告 会長 守重昌之会員

先週は会場に来れず申し訳ございませんでした。先週は私の所属するウェルネストエンジニアリングの総会でした。会場は岐阜県長良川温泉のパークホテルで総勢130人参加の大きな総会となりました。総会では昨年度の売り上げ実績の報告があり、今年度の目標、中長期の目標が発表され、後半では元日本鋼管、サンウェブ工業会長を務められた阿部様の基調講演があり、2日目はグループ毎に分かれ、本年度の作戦会議となりました。

ご存知の通り、私は工務店を経営していて10年前にウェルネストホームに出会い入会しました。ロータリークラブ入会時のイニエーションスピーチでお話ししましたがウェルネストホームは日本一の省エネ性能を持った住宅で通常の省エネ住宅で現在、年間光熱費が30万円くらい掛かっていると言われますが我々の住宅では光熱費が10万円前後です。かなり売れていて10年前に出来たばかりの工務店グループですが昨年度、全国で300棟の受注があり約100億円の売り上げでした。5年後には300億円を目指していて、目標を達成するとハウスメーカーランキングベスト20位内に入り、土屋ホームや日本ハウスといった中堅ハウスメーカーと肩を並べるまでになります。住宅の建築を予定されている方は是非お声がけください。私どもで建てなくても勉強になると思います。来月には豊田駅南口にモデルハウスがオープンします。宿泊も出来ますので是非、遊びに来てください。

■幹事報告 幹事 仙波秀夫会員

1.町田 RCより、3/24に開催されます61周年記念事業のご案内が届きました。

2.町田サルビア RC2020-21年度会長 市川豊様の訃報が届

きました。

3.八王子北 RCより例会予定が届きました。

■卓話講師紹介 プログラム委員会委員長 中澤 洋会員

日野市国際交流協会会長の宮崎寛康様です。本日よろしくお願ひします。

■卓話 テーマ 「HIFA2025ビジョン」実現に向けて 宮崎寛康様

ご用意いただいた資料を基に、初めに日野市国際交流協会(以下と略します。)が木材を使用する画像を紹介、続けて自己紹介。会の通称はHIFAです。私の会との関わりは、日野青年会議所(以下、会議所と略す。)が設立当初から、代表が会の理事を務めることが慣例で、私は会議所の専務理事のころから、会に出席していました。会の前会長が10年務めた後、理事長に推され、2018年4月に会長職を引き受けた。以後毎週のように活動に参加しています。

会の設立は1993年(平成5年)10月31日、目的は市民の自主活動で国際交流など多文化共生社会実現の推進し、世界平和発展に寄与することを目的に掲げています。会員数275人(内外国籍の方105人)、事務所を日野市生活・保健センターに事務局員4名。設立の経緯は、森田市長の当時、1962年(昭和37年)市が米国カリフォルニア州レッドランズ市と姉妹都市提携を結び、先進的な国際交流事業を展開してきました。その後市内に外国人居住者が増え情報提供・案内表示・窓口対応などいろいろなあり方が提起され、これを受け国際交流団体・市民が参加1991年準備会議を開催、数回の会議を経て、1993年に発足した。

設立趣意書・ロゴマークを紹介。主な活動内容は、コミュニケーション支援・多文化共生地域づくり・生活自立支援です。(活動内容の画像紹介) HIFA2025年ビジョン策定の経緯紹介。日本の在留外国人数の推移。在留資格別外国人労働者の推移。国籍別外国人労働者の割合などグラフで紹介。日野市の人口(2023年1月1日現在)187,254人うち外国籍の方3,510人、市の在留資格別人口順位:日野市は永住者1位、留学が2位、技術・人文・国際が3位、家族滞在4位、特別永住者(台湾・中国)5位で、国籍別人口順位は、日野市は中国1位、韓国2位、以下ベトナム・フィリピン・ネパールです。日野市外国人数・占有率は2022年12月1日では3,500人で1.8%コロナ禍で増加は鈍り減る。2023年2月1日のHIFA外国人会員国籍

別は、アジア州が85名アフリカ州が5名ヨーロッパ州5名北アメリカ州6名南アメリカ州4名です。圧倒的にアジア州が多いです。事業は国際交流で多文化共生で、多文化共生とは国籍や民族など異なる人々が文化的な違いを認め合い対等な関係を築こうとしながら共に生きていくことです。非日常からより日常的な営みへ。会長就任当初の課題は、多文化共生社会での活動領域での再構築として、既存の活動範囲・組織では対応できない運動体としての役割の重要性。組織内対立や部構成人数の格差解消は理事会が会議になってない、1・2名で構成している部分がある。運営連絡会(現場レベルの運営会議)の強化は、組織全体のことを考えた事業の調整・定例化・効率化でした。

HIFA2025ビジョンの策定までの道のりは、2019年10月に長期ビジョン検討委員会発足、2020年4月本格的コロナ禍で中断、事業継続への対応に追われる。

オンラインでの日本語教室、文化活動、会議が多くの会員が対応できるようになる。2021年2月検討委員会再開。2021年4月総会で「HIFA2025ビジョン」承認。ビジョン推進委員会を立ち上げ、具体的な組織や会議体・会則の検討、会員への説明会などを開く。2022年4月より、新組織体制、会則で活動開始。理念(HIFAが大切にすることを)は共に生きる 友と生きる。HIFAは様々なバックグラウンドの人々が「共に生きる」ことのできる社会を実現します。また、個人間の友情を大切に、「友と生きる」ことが実感できる、会員同士や会員と地域住民とのつながりを育みます。

宣言(HIFAが約束する事)は外国人ルーツの方の「生活の自立」を支援します。今まで力を入れてきた日本語教育をはじめとする「コミュニケーション支援」に加え、生活相談事業や防災事業のどの「生活自立支援」を充実させます。外国人ルーツの方が安心できる「地域の居場所」絵を作ります。これまでの国際交流・国際理解促進活動だけでなく地域や行政に向けて、多文化共生を啓蒙する活動や他の地域活動団体との連携などを行うことにより、「多文化教師地域づくり」を促進します。

HIFA2025ビジョンは2025年に向けての目標です。できてないこともたくさんありますが理想を高く持って、会員と手を取りあって一つ一つ実現してゆきましょう。これからやるべき事業は多文化共生地域づくり、生活自立支援、コミュニケーション支援です。2022年の実績で、外国につながる子供たちへの日本語学習支援ボランティア養成講座10回行いました。第一回外国人相談に関する研修会「ワークショップを通じて考える地域と外国人相談」を行いました。こうした活動の中で少しずつ成果も見えてきました。

### 今後の課題

コロナショックからのリカバリー

対面での活動が出来なくなり、会員激減 制限緩和により

徐々に回復に兆し

理想と現実のギャップをどう埋めるか。

多文化共生地域づくり、生活自立支援に携わる人材(特にリーダー)の確保と育成 行政や他団体との連携強化

外国人会員の支援ニーズの把握と適切な提供

本当に求めている活動は何なのか? 支援が必要な人に届けられているか? 会員数の推移をグラフで明示。入会のご案内を紹介された。

終わりに、HIFAの内容をご理解いただきたくご期待ください。と卓話を閉じました。

### ■謝辞 会長 守重昌之会員

日野市国際交流協会も改革が進み活動が活発になってきました。今後のご活躍を祈念申し上げます。本日はありがとうございました。

### ■閉会点鐘 会長 守重昌之会員



出席報告	総数	出席	MU前	MU後	欠席	出席率
第1617回	22	19	1	-	2	91
第1615回	22	17	0	0	5	77.2

### ニコニコBOX

本日 19,000円 累計 620,690円  
本年度目標額1,200,000円 達成率51.7%

※今週のメイクアップ 水野さん

※先々週のメイクアップ なし

### ニコニコメッセージ

守重昌之さん・先週は会場に来られず申し訳ございませんでした。国際交流協会、宮崎会長、本日は卓話よろしく申し上げます。本日は卓話よろしく申し上げます。私も JC時代交流協会のメンバーだったので楽しみにしています。

岡本直美さん・温寒の差が激しく身体がついていきません。年々体力低下を感じ今年こそは!!とホットヨガに通い始めました。続くと良いです。本日は宮崎様ようこそお越しくださいました。卓話よろしく申し上げます。

河野和正さん・あたたかい日と寒い日が交互に続きます。体調に気をつけましょう! 本日の卓話宮崎様よろしくごお願い致します。

仙波秀夫さん・宮崎様、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。

結城祐純さん・正月の忙しい日々が終わり、今年初出席です。皆様よろしくごお願い致します。

小高俊明さん・宮崎様、本日の卓話よろしくごお願い申し上げます。今後ともよろしくごお願い申し上げます。

御旗光広さん・この時期に好きな四文字熟語は「三寒四温」です。春が待ち遠しいですね。

荒川大輔さん・私が日野青年会議所に入会した当時の理事長だった宮崎先輩が本日卓話をしていただけるという事で、本日はとても楽しみにして来ました。宮崎先輩、よろしくごお願いいたします。

葛西晃子さん・そろそろ花粉が心配です。まだ今日までは大丈夫です。今年は量が多いと言われておりますので怖いです。皆様も万全の対策でのぞんで下さい。本日の卓話宮崎様宜しくお願いします。